



ACTION POUR LE DEVELOPPEMENT INTEGRE DU SANKURU - CONGO **« ADIS-CONGO »** **AVEC UN RELAIS EN BELGIQUE**

Présentation d'un programme de développement en RDC

La province du Sankuru est située au centre de la République Démocratique du Congo (RDC). Dans cette province se trouve une entité complètement enclavée, le groupement Lowela, avec plus de 10.500 habitants.



Jadis considérée comme la région agricole centrale, approvisionnant tous les grands centres extra - coutumier, Lowela ne joue plus ce rôle depuis les années 70 suite à l'exode vers les villes (exploitation artisanale du diamant). Il n'existe plus d'écoles, ni de dispensaires ni tronçons routier praticables pour établir la communication entre ce groupement et les centres extra-coutumiers. La population enclavée n'assure plus son autosuffisance alimentaire

Pour pallier à ces carences, les autorités locales ont souhaité réaliser un programme pour le redéveloppement de la région. Au début des années 2000, ils ont fait appel à François Okitafumba, un enseignant de la région, licencié en Coopération et Développement de l'ULB en Belgique et licencié en Pédagogie Appliquée de l'IPN en RDC et ont mis à sa disposition un vaste terrain vierge de 28km² dont 3km le long de la rivière navigable LUBEFU.

Dans cette ancienne région agricole, François Okitafumba a eu l'idée de créer une « ferme pilote » qui servirait de modèle pour les habitants de la région et de ressources pour financer le fonctionnement de son programme de développement, une fois en place.

Afin de superviser le programme, François Okitafumba à créé l'ASBL ADIS-Congo (Action pour le Développement Intégré du Sankuru-Congo) dont le but est le développement social, économique et technique du Sankuru en RDC.



Le programme de développement se subdivise en 3 projets :

- L'agriculture : développement d'une ferme pilote pour non seulement aider à nourrir les 10.500 habitants de la région de Lowela, mais aussi pour produire des surplus agricoles qui seront vendus et serviront à financer le fonctionnement de la ferme mais aussi du centre de santé et du centre scolaire, décrits ci-dessous
- La santé : construction et équipement d'un petit centre de santé pour entre autres, permettre aux femmes d'accoucher dans de meilleures conditions et aux enfants d'être vaccinés
- L'éducation : construction d'une petite école primaire pour les enfants de la région et une école technique secondaire pour les jeunes du Sankuru afin de leur apprendre un métier.

Depuis le lancement du programme, les étapes suivantes ont été réalisées :

- La ferme pilote a été créée au bord de la rivière Lubefu, sur le terrain de 28 km²



- 15 ha de terrain ont été défrichés et plantés sous la direction d'un jeune agronome local
- Les premières récoltes de riz, de maïs et de manioc ont été vendues à Bena-Dibele
- Réouverture d'un tronçon de sentier de 38 km et construction de 3 ponts sur des rivières
- Construction d'un poste de santé et de 3 petites habitations pour les infirmières
- Réhabilitation du bâtiment de la petite école

primaire à proximité de la ferme pilote

- Construction d'une école technique secondaire à Djuwola près de Tshumbe.
-

Priorités actuelles

Depuis 2020, tous les efforts d'ADIS-CONGO sont concentrés sur la construction et l'achèvement de l'école de Djuwola. Un premier subside a permis d'achever en 2023 la construction du gros-œuvre de l'école qui comprend 10 classes et qui a été appelée « Complexe scolaire Saint François ». Lors de la rentrée scolaire de septembre 2023, tous les bâtiments étaient sous toit et les classes, équipées de pupitres construits sur place, ce qui a permis aux 350 élèves de suivre les cours dans des classes inachevées mais à l'abri des intempéries.



Lorsqu'elle sera opérationnelle,



tout à fait l'école

comprendra 9 options techniques dont entre autres, l'informatique, la menuiserie, la construction et la couture.

Grâce au soutien technique et financier de l'association belge « Energy Assistance », l'école a été équipée au début 2024 de panneaux solaires qui fournissent l'électricité dont elle a besoin pour son fonctionnement. En effet, la région de Djuwola n'est pas raccordée au réseau électrique national.



Toujours en 2024, grâce à la générosité de donateurs en Belgique, le reste du mobilier de l'école (tables, chaises, étagères) a pu être fabriqué et le sol d'une partie des locaux a pu être cimenté pendant les vacances scolaires.



Nouvelles priorités

Pour amener l'eau courante dans l'école afin d'alimenter les toilettes et les lavabos, il faut trouver environ 20.000 €. En effet, il va falloir creuser un puit profond, en pomper l'eau et l'amener à un château d'eau d'où l'eau arrivera aux sanitaires par capillarité. C'est le prochain gros chantier et ADIS-Congo compte une nouvelle fois sur votre générosité.

" Un doigt tout seul ne peut pas ramasser un caillou "

Au début, le programme était financé par des fonds propres et par des dons de particuliers belges récoltés par François Okitafumba.

L'ASBL « ADIS- Belgique » créée en 2016, a pour objectif la recherche de financement pour ce programme, en faisant appel à des particuliers et des organismes belges et internationaux qui soutiennent ce genre de programme.

C'est pour financer progressivement l'achèvement du programme d'ADIS-Congo et en particulier l'école de Djuwola, que nous avons besoin de votre aide.

Vous pouvez verser votre contribution soit au compte de ADIS-Belgique BE02 3632 0791 9540, soit, si vous souhaitez profiter de l'exonération fiscale pour tout don égal ou supérieur à 40 €, au compte de PROMA BE71 0000 1733 1169, avec la communication structurée « 201/9000/65067 ».

Nous vous remercions d'avance pour votre générosité.

ADIS Belgique, rue De Wand 233/5 1020 Bruxelles

Contact : Landry Aboghe : aboghelandry@gmail.com - 0492/73 25 82
Vincent Boland : vincent.boland@skynet.be - 0476/29 43 12
Richard Anykoy: richard.anykoy@hotmail.be - 0484/88 03 30

